



FRENTE POLÍTICOS

1. Sobre rieles. La presidenta **Claudia Sheinbaum** presentó avances del tren México-Pachuca, un proyecto que beneficiará a más de 1.2 millones de personas. Conectividad metropolitana, integración con el transporte público y el sello de los ingenieros militares son parte de la obra. El compromiso de la presidenta **Sheinbaum** es construir 3 mil kilómetros de vías férreas, y aunque el tramo apenas arrancó en marzo, el mensaje es que hay dirección. Si la maquinaria mantiene el ritmo y no se desvía, el tren no sólo unirá ciudades, también puede consolidar una visión. Los primeros durmientes ya están puestos. Falta ver el viaje completo. Inició la cuenta regresiva...

2. Entre sombras. La elección judicial del 1 de junio promete ser un parteaguas, pues por primera vez el pueblo elegirá a jueces y magistrados. Un modelo inédito que la presidenta **Claudia Sheinbaum** y el movimiento transformador defienden como la máxima expresión democrática. Desde Coparmex, su presidente, **Juan José Sierra Álvarez**, reconoce que este proceso puede abrir la puerta a una justicia más cercana, más observada, y más responsable. Si se garantiza información, transparencia y rendición de cuentas, el sistema podría dejar de ser club cerrado y convertirse en bien público. No hay que temer al cambio, sino vigilarlo.

3. ADN contradictorio. **Andrés Escandón**, hijo del morenista **Rutilio Escandón**, ahora integrante del comité republicano en Miami-Dade, partido que ha impulsado políticas antiinmigrantes y racistas, muestra que la genética política no siempre hereda convicciones. Mientras su padre representa al gobierno de la 4T como cónsul en Miami, él celebra a **Donald Trump** y **Sarah Palin** y se toma *selfies* en eventos del Partido Republicano. En redes presume vínculos guindas, pero en Florida ondea la bandera conservadora. Nadie exige cuentas en Morena y nadie pregunta quién financió la educación y la vida de lujo del joven en el extranjero. ¿Y la ética, señores?

4. Recuperación minera. En Sonora, el gobierno estatal y las fuerzas federales recuperaron 42 ranchos y dos minas en manos de Los Pelones, brazo armado de Los Chapitos. 90 mil hectáreas que estaban bajo control criminal. La operación, con apoyo de asesores de seguridad minera, fue ejecutada por la Secretaría de Seguridad estatal, encabezada por **Víctor Hugo Enríquez**, con respaldo del gobernador **Alfonso Durazo** y la Marina, al mando del almirante **Raymundo Morales**. Resultado: se interrumpieron ingresos ilícitos estimados en 96 mdd. Victoria con nombre, estrategia... y coraje.

5. ¡Fuego! Nayarit ardía y el gobernador **Miguel Ángel Navarro** no lograba apagar los incendios forestales que colocaron a la entidad como una de las más afectadas, con aire irrespirable. Predominaban las excusas y ausencias, incluyendo la de **Geraldine Ponce**, alcaldesa de Tepic, a quien acusan de andar en campaña anticipada. Todo cambió con la visita del director de Conafor, **Sergio Graf Montero**, quien habría llegado con un convoy de jets, helicópteros y escoltas a "supervisar" el combate al fuego. Y esa chispa reveló otro incendio: el del despilfarro. Más caro que apagar el fuego.